

DES INDUSTRIELS UNIS pour relever les défis du 21^e siècle

Innovation, compétitivité, environnement, attractivité... tels sont les divers défis que l'industrie doit relever. Pour mieux les affronter, huit chefs d'entreprise ont uni leurs forces afin de créer Pays Basque Industries. Autour de leur président Mikel Charritton, ils présentaient, le 15 mars dernier, la naissance de leur projet ambitieux et protéiforme auquel tout industriel du territoire peut adhérer.

Par Yannick Revel



De gauche à droite : Sylvain Loumé (Akira), Mikel Charritton (Lauak), Karim Mahé (BMS), Fabrice Sorhouet (Somocap), Mathieu Pourmillou (Lopitz), Timothée Acheritogaray (Sokoa) et Jean-Marc Abbadie (Epta).

« **C'**est un moment important », déclare Jean-René Etchegaray en préambule du lancement officiel de Pays Basque Industries. En tant que président de l'Agglomération, le politique sait à quel point l'industrie est essentielle puisque créatrice d'emplois. « Notre territoire est attractif, il doit l'être autant pour l'industrie que pour le tourisme », poursuit-il avec conviction. Dans cette optique, un club d'entrepreneurs s'est réuni pour favoriser l'innovation et la compétitivité aux quatre coins d'Iparralde. Huit chefs d'entreprise représentant des domaines différents, mais tirant tous dans le même sens.

Accélérer le développement économique

Pour la création de cette association, Mikel Charritton (groupe Lauak) endosse le rôle du président. À ses côtés, les sept autres patrons fondateurs représentent BMS All Circuits (Électronique à Mouguerre), Groupe Lopitz (Aéronautique et Métallurgie à Mauléon), Akira (Mécanique à Bayonne), Epta France (Réfrigération à Hendaye), Somocap (Plastiques et Caoutchouc à Jatxou), Sokoa (Mobilier à Hendaye), et Agour (Agroalimentaire à Hélette). « Pays Basque Industries est un réseau de chefs d'entreprises industrielles, notre but est de mettre en œuvre des synergies à même d'accélérer le développement économique local », résume le président de ce nouveau groupement.

De l'innovation aux ressources humaines, de l'environnement à la compétitivité, tous les sujets sont abordés par des sociétés provenant d'univers lointains. Une diversité perçue comme une force car « c'est dans la différence que se crée la richesse » selon Karim Mahé, directeur de BMS All Circuits. L'innovation vient de l'échange et pour cela, l'association fixe des rendez-vous pour que chaque membre puisse s'inspirer de ce qui se passe chez les autres. Des visites concrètes sur des thèmes précis au cours desquelles on observe les usines, les ateliers, les process. « On peut

ainsi découvrir une pratique dans une entreprise, qui peut s'avérer bénéfique pour les autres » poursuit le professionnel de l'électronique. De cette façon, les petites entreprises bénéficient de l'aide et de l'exemple des plus grandes, « qui peuvent ainsi les accompagner sur des passages d'échelle ».

Tous les sujets, tous les domaines d'activité

Car « la force de Pays Basque Industries, c'est le collectif » s'enthousiasme Fabrice Sorhouet, président de la Somocap. Ainsi, un des axes de travail consiste à « créer un groupement d'achat permettant de mutualiser les coûts et ainsi de faire des économies d'échelles ».

Un travail d'équipe qui se développe aussi en matière de ressources humaines, de formation, de RSE, de bien-être au travail, de compétitivité... Tous les sujets touchant à la vie de l'entreprise sont travaillés au sein de l'association. C'est le cas de la transition énergétique, domaine dans lequel il faut « passer des idées aux actes », souligne Timothée Acheritogaray, directeur général de Sokoa. « L'industrie n'a plus le choix, elle doit intégrer la notion environnementale dans toute sa chaîne de valeur, les entreprises qui ne le feront pas ont vocation à disparaître ».

Outre les échanges entre les entreprises, des équipements communs vont également être développés. Comme un pôle usine du futur, au cœur de la Soule (à Chéraute) ou encore le Turbolab imaginé par Akira à Bayonne. « Un projet qui reflète bien les valeurs de l'association car il est parti des besoins d'une entreprise pour aboutir sur un outil qui servira à d'autres structures du territoire » explique Sylvain Loumé cofondateur de la société basée sur le site de Technocité.

Une philosophie fondée sur l'entraide et l'échange, afin que chaque entreprise industrielle du Pays Basque Nord soit tirée vers le haut. Avec ce groupement, les conditions favorables sont réunies pour relever les défis du futur. Après les huit fondateurs, qui seront les suivants à rejoindre le mouvement ? ■

Ritaglio stampa
 Testata: Les Petites Affiches
 Pagina: 2
 Diffusione: 18.000
 Data: 25 Marzo 2022